

LA FRATERNITÉ AU SERVICE DE LA MISSION

(Les titres et sous-titres en bleu ont été ajoutés par le Père Würz)

Reconstruire la fraternité

Dans les nombreuses rencontres que j'ai pu avoir avec nos édiles ou plus simplement en rencontrant les personnes de différents milieux, il m'est apparu que la priorité était de reconstruire la fraternité. Celle-ci est, en effet, le premier lieu de l'annonce de l'Évangile : **« C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres que l'on reconnaîtra que vous êtes mes disciples. » (Jn 13, 35)**

Au service du peuple de Dieu ET du Salut du monde

Il me semble important de construire une Église fraternelle, non seulement au service du peuple de Dieu, mais aussi du Salut du monde.

Le premier lieu : les paroisses

C'est d'abord dans les paroisses que la mission s'incarne grâce aux bons soins du curé (*curare*) qui est le serviteur de l'action commune.

Au service de la vocation de chacun et de l'accomplissement des dimensions du baptême (prêtre, prophète, roi)

Comment sommes-nous au service de la vocation de chacun ? Le maillage territorial ne rend pas raison à lui seul de la dynamique missionnaire qui se déploie dans les mouvements, associations de fidèles et initiatives nouvelles qui permettent aux charismes des fidèles de s'exprimer dans un élan évangélique des différents états de vie. Chacun exprime de manière particulière la totalité du Christ, prêtre, prophète et roi. Comment honorer davantage encore chacune de ces dimensions du baptême ? Sommes-nous assez au service de la vocation royale des fidèles ?

Quelques exemples de lieux qui pourraient être servis

Comment est-on un soutien pour le médecin chrétien, pour la sage-femme qui désire être fidèle à sa conscience, pour le chef d'entreprise et l'ouvrier qui veulent suivre la doctrine sociale, pour le chômeur à la recherche de travail, pour les pères et mères de famille soucieux de l'éducation de leurs enfants, pour les jeunes en quête de sens et de valeurs et pour ceux qui, comme nous le rappelait le cardinal André Vingt-Trois, ne nous demandent plus rien ? Comme intègre-t-on le charisme prophétique de la vie consacrée ?

Au moyen du principe de subsidiarité

Pour être fidèle à la demande du pape François et de l'enseignement de l'Église, il est nécessaire de mettre en place un mode de fonctionnement, respectueux de la vocation, de l'état de vie et du charisme de chacun, qui repose sur l'application chrétienne du principe de subsidiarité. Il convient de permettre à chacun de se sentir à sa place en contribuant pleinement à la mission universelle dans une démarche de synodalité où clercs, consacrés et laïcs travaillent ensemble et s'enrichissent mutuellement dans un esprit fraternel.